

DOCTOR RUY A. PEREZ TAMAYO



CURRICULUM VITAE RESUMEN

El Doctor Pérez Tamayo, nació en el Heroico Puerto de Tampico, Tamaulipas el 8 de noviembre de 1924 hijo de Don Rafael Pérez y Pérez y Doña María Tamayo Guerra de Pérez, se graduó como médico cirujano titulado de la Universidad Nacional Autónoma de México el 30 de marzo de 1950 y consecutivamente se recibió de Doctor en inmunología por el Instituto Politécnico Nacional.

Fue becario del Instituto Nacional de Cardiología, México, D.F., en Anatomía Patológica, y de la Fundación W.K., Kellog en Patología, en la Escuela de Medicina de la Washington University, St. Louis, Missouri, E.U.A. Realizó estudios de postgrado en la Escuela de Medicina de la Washington University, St. Louis, Missouri, E.U.A.; en el Instituto Nacional de Cardiología, Investigador Asociado, México, D.F., y en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, I.P.N., México, D.F., donde se recibió de Doctor en Inmunología.

El Doctor Pérez Tamayo posee un vasto historial de grados y reconocimientos, por mencionar algunos se encuentran: el Diploma del American Board of Pathology 1953; Diploma del Consejo Mexicano de Médicos Anatomopatólogos, 1963; Premio Nacional de Ciencias (noviembre de 1974); Premio "Miguel Otero", de la Secretaría de Salubridad y Asistencia (octubre de 1979); Premio "Luis Elizondo", del Instituto Tecnológico de Monterrey (noviembre 1979); Miembro de El Colegio Nacional (1980); Doctor Honoris Causa de la Universidad Autónoma de Yucatán, de la Universidad Autónoma de Puebla y de la Universidad Autónoma de Colima; Miembro de la Junta de Gobierno de la U.N.A.M. (1983 -1993); Miembro del Patronato de la U.A.M. (1983); Miembro del Consejo Editorial de la Secretaría de Educación Pública (1983); Miembro de la Comisión Evaluadora del Sistema Nacional de Investigadores de la S.E.P. Rama Biomédica (1983-1986); Miembro del Comité de Salud de la Dirección Adjunta de Formación de Recursos Humanos de CONACyT (1984); Premio "Aida Weiss" (1986); Miembro de la Academia Mexicana de la Lengua (1986); Premio "Rohrer", (1988) ; Premio Nacional de Historia y Filosofía de la Medicina (1995); Investigador Emérito (Nivel III) del Sistema Nacional de Investigadores; y Miembro del Consejo Consultivo de Ciencias de la Presidencia de la República.

Conoce y practica diversos idiomas, como los son el español y el inglés mismos que traduce, habla y escribe; así como traduce y habla el Francés, Alemán e Italiano.

Dentro de su experiencia Profesional el Doctor Pérez Tamayo, ha sido Investigador Asociado en Anatomía Patológica del Instituto Nacional de Cardiología, México, D.F.; Patólogo del Sanatorio Español, México, D.F.; Médico "C" del Hospital General de la S.S.A.; Curso de Adiestramiento de Patólogos, patrocinado por la Lotería Nacional en el Hospital General, S.S.A. (Profesor Jefe del Curso); Jefe del Departamento de Enseñanza e Investigación Científica del Hospital General de la S.S.A.; Profesor Conferencista en el Doctorado de Inmunología, Dirección de Cursos de Graduados, I.P.N., Profesor en el Curso Monográfico sobre Actualización en Cirugía Pulmonar. "Trastornos Metabólicos y Tisulares en Cirugía". México, D.F., Profesor en el Curso de Inmunología Avanzada, Doctorado en Inmunología de la Sección de Graduados de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, I.P.N., México, D.F.; Profesor en el Curso sobre Inmunología en Clínica Médica. Cuerpo Médico del Hospital Central del Empleado. Lima, Perú, Noviembre, 1971, por mencionar algunos.

Ha ocupado diversos cargos docentes entre los cuales destacan los siguientes : Profesor Titular de Tiempo Completo (categoría A) de Anatomía Patológica de la Facultad de Medicina de la UNAM, Profesor Titular de Anatomía Patológica, Facultad de Medicina; Profesor del Curso de Conceptos Biomédicos Fundamentales, Instituto de Investigaciones Biomédicas, UNAM; Maestría y Doctorado en Microbiología, División de Estudios Superiores de la Facultad de Medicina (Prof. Dr. Luis F. Bojalil); Profesor Adjunto de Biología Celular, División de Estudios Superiores de la Facultad de Ciencias Químicas (Doctorado en Bioquímica); Profesor del Doctorado en Bioquímica de la Facultad de Química de la UNAM; y Profesor de la Licenciatura, Maestría y Doctorado en Investigación Biomédica del Colegio de Ciencias y Humanidades y del Instituto de Investigaciones Biomédicas, UNAM.

Dentro del ámbito de administración ha tenido a su cargo la Dirección de la Unidad de Patología de la Facultad de Medicina de la UNAM; Jefe del Departamento de Biología Celular, Instituto de Investigaciones Biomédicas, UNAM; Presidente del Consejo Mexicano de Médicos Anatomopatólogos, A.C.; Jefe del Departamento de Patología del Instituto Nacional de la Nutrición "Salvador Zubirán"; y Consultante de los Laboratorios Miles de México 1966-1983.

Actualmente es Jefe de la Unidad de Medicina Experimental, Facultad de Medicina de la UNAM, y Profesor Titular de Tiempo Completo "C" de la Facultad de Medicina de la UNAM.

El Doctor Pérez Tamayo ha sido miembro de diferentes Sociedades Científicas, dentro de las que destacan el ser miembro extranjero del American College of Physicians; Fundador de la Asociación Mexicana de Patólogos; Sociedad de Becarios e Internos del Instituto Nacional de Cardiología; Sociedad Médica del Hospital General; Fundador de la Sociedad Latinoamericana de Anatomía Patológica; Asociación Americana para el Avance de la Ciencia; Academia Internacional de Patología; Sociedad Mexicana de Estudios de Tuberculosis y Silicosis; Sociedad Panamericana de Patología Experimental; Academia de la Investigación Científica; Sociedad Mexicana de Citología

Exfoliativa; Asociación Internacional de Paleopatología; Sociedad Mexicana de Ciencias Fisiológicas; y de la Sociedad Mexicana de Hepatología. Así mismo ha sido nombrado honoríficamente en las Sociedades Científicas de la Asociación de Medicina Interna de Costa Rica; Asociación Centro-Americana de Anatomía Patológica; "Sociedad Médica Serrano Costeña"; Sociedad Peruana de Patólogos; Asociación de Radiólogos de Centro América y Panamá; Colegio de Médicos de Costa Rica; Cuerpo Médico Hospital Central del Empleado, Lima, Perú; y de la Sociedad Yucateca de Historia y Filosofía de la Medicina .

Este ilustre tamaulipeco ha dictado conferencias y cursos en el extranjero en diferentes universidades en las que destacan la Universidad de Cali, Colombia; Universidad de Washington, St. Louis, Missouri, E.U.A.; Universidad del Salvador, El Salvador; Universidad de Yale, New Haven, E.U.A.; Universidad de Nicaragua, Managua; Universidad de San Marcos, Perú; Universidad de Colorado, Denver, E.U.A.; Universidad de Kansas, Kansas, E.U.A.; Universidad de Johns Hopkins, Baltimore, E.U.A.; Universidad de Rochester, New York, E.U.A.; Universidad Howard de Washington, D.C., E.U.A.; Universidad de Harvard, Boston, Mass., E.U.A.; Universidad de Puerto Rico, San Juan, Puerto Rico; por mencionar algunas.

Además, la producción bibliográfica del Doctor Pérez Tamayo está dotada de significado y aportes en el ámbito de la ciencia médica en la rama de la Patología, pudiéndose afirmar que ha contribuido a encauzar a muchas generaciones de mexicanos en el estudio de esta materia. Ha publicado más de 150 artículos científicos en revistas nacionales y extranjeras, más de 60 contribuciones a libros, 33 libros (11 de temas científicos y 2 de ensayos sobre distintos aspectos de la ciencia). Por mencionar algunos se encuentran las siguientes: a) Intrarrenal vascular responses to sympathetic stimulation and to adrenalin.; b) Proliferación focal bronquiolar atípica.; c) El diagnóstico histopatológico del cáncer en otorrinolaringología.; d) Inmunobiología de los trasplantes de tejidos; e) Enfermedad veno-oclusiva del hígado; y f) La epidemiología experimental "teórica".

En la misma tesitura, se encuentran entre otros los siguientes libros científicos: a) Principios de Patología; b) Inmunopatología; c) Patología Molecular, Sub-Celular y Celular; d) Temas de Patología; y e) Salud y Enfermedad.